

L'aigle et les deux enfants

L'AIGLE est un oiseau sauvage ; autrefois il tuait tout le monde, si bien qu'il ne restait plus qu'une femme qui se cachait dans une termitière. La femme se maria avec la termitière et eut deux enfants qui devinrent petit à petit des hommes. Leur mère leur dit :

— Attention, mes enfants, de sortir, il y a un oiseau qui a déjà mangé tout le monde, femmes, enfants, hommes et il ne reste plus d'autres hommes que vous.

Les enfants dirent, un autre jour, à leur mère qu'ils voulaient chasser dans le bois et leur mère leur donna à chacun un fusil indigène¹ avec des flèches. Alors ils chassaient tous les jours au bois.

Un jour, de loin, ils ont vu un aigle posé sur un arbre.

— C'est celui-là, se dirent-ils, qui bouffe les hommes ; allons lui tirer des flèches et, si le bon Dieu veut qu'il meure, il nous le permettra.

Et ils s'approchèrent tout près. L'un a tiré une flèche à l'œil de l'aigle et l'autre l'a frappé au cou et le gros oiseau se jeta en bas. Les enfants le transportèrent chez leur mère, le brisèrent, et trouvèrent à l'intérieur des quantités d'hommes, de femmes et d'enfants et tous ces gens les remercièrent et les prirent comme chefs. Ils purent alors habiter des maisons, cultiver et ils devinrent très nombreux.

De même auparavant les chefs indigènes tuaient les nègres et faisaient continuellement la guerre; alors les Blancs sont arrivés et les Nègres tranquilles ont pu construire des habitations. C'est ainsi que les Blancs sont devenus les chefs de tous.

¹ Un arc.